
一    般    質    問 

（令和２年第４回定例会） 

１２月７日（月） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
２．京成線沿線の活
性化について 

 

 
３．新川周辺の整備 

１ これまでの取組の成果と今後の課題 
２ コロナ禍対応策 
３ 市庁舎整備 
 
１ 八千代台駅周辺の再整備 
２ 大和田駅周辺 
３ 勝田台駅北口の進捗状況、南口の進捗状況 

 
１ 新川遊歩道整備 
２ 観光施策 
３ 八千代総合運動公園 

 

１２月７日（月） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ウィズコロナ時

代の自治体の在り
方 

 
 
 
 

 
２．安心・安全のま
ちづくり 

 
 
 

 
 
３．自治体のＥＢＰ
Ｍ 

１ 新型コロナ対応 

⑴ リスクコミュニケーション 
⑵ 市内クラスター等の対策 

２ デジタル化の推進 
⑴ 行政デジタル化への取組 
⑵ 働き方改革の促進 
⑶ 市民サービス利便性の拡充 

 
１ 地方創生総合戦略 
⑴ ２０万人口の発展継続性 
⑵ 若者新婚家庭支援 

２ 自治体ＳＤＧｓ 
⑴ ＳＤＧｓ対策の取組 

⑵ 脱炭素社会への取組 
 
１ これまでの事務事業評価・行政評価の捉え方 
２ 証拠に基づく行政評価・政策立案の認識 
３ ビッグデータの活用 

 



１２月７日（月） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「自由民主党」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．総合計画につい
て 

 
２．財政について 
 
３．行政改革につい
て 

 
４．教育について 

第５次総合計画について 
 
 
令和３年度当初予算編成について 

 
１ 押印の見直しについて 
２ マイナンバーカード普及について 

 
特別支援教育支援員について 

 

１２月７日（月） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
２．公共施設の在り

方について 

１ 核兵器禁止条約について 
⑴ 核兵器禁止条約の批准への認識 
⑵ 平和都市宣言している首長として 

⑶ 核兵器禁止条約加盟を希望する市民の思いについて 
⑷ 核兵器禁止条約を批准するように政府へ求める考え
は 

２ 自衛隊の訓練と輸送機オスプレイについて 
⑴ オスプレイ暫定配備に関する要請書に対して回答は
もらったのか 

⑵ オスプレイによる訓練はやめよ 
⑶ 騒音調査について 
⑷ 降下訓練回数について 
⑸ 降下訓練始めについて 

 
１ 高津支所について 

２ 米本団地のコミュニティーについて 
３ 避難所として使用される学校体育館のトイレの洋式化
を進めよ 

 



１２月７日（月） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「  絆  」  大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新庁舎建設に関
して 

 
 
 
 
２．来年度の予算編

成 
 
３．議会答弁の重要
性 

１ 災害時等の総合的司令塔としての役割 
２ 働き方改革等の時代の変革 
３ 現在進行中の庁舎建設の見直し 
４ 市庁舎整備に関する調査特別委員会を踏まえた今後の
考え方 

 
１ 税収の見込み 

２ 総合計画を踏まえた予算編成の考え方 
 
１ 勝田台エンジュ通りの植栽 
２ 八千代台第３公園のトイレ 
３ 米本城址公園構想 

 

１２月７日（月） ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新 未 来」  高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市政運営 
 
 
 
 
２．まちづくり 

 
 
 
 
 
３．教育行政 

市政運営における喫緊の課題への対応 
⑴ 令和３年度予算編成 
⑵ 新型コロナウイルス感染拡大防止へのこれまでの総
括と今後の対応 

 
未来を見据えた持続可能なまちづくり 

⑴ 財政ビジョン 
⑵ 災害に強いまちづくり 
⑶ 市民と行政のパートナーシップ 
⑷ 緑豊かな環境にやさしいまち 

 
未来を見据えた八千代ならではの教育振興 

⑴ 緑が丘地区における学校適正配置 
⑵ 未来を拓き生きる力を育む教育 

 



１２月８日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．老朽化に伴う市
有公共施設の再編
に関連して 

 
 
 
２．新川千本桜の維
持管理と運営に関
連して 

 
 
３．三世代同居・隣
居・近居支援事業
に関連して 

公共施設等個別施設計画について 
⑴ 公共施設等個別施設計画の位置づけと目指すものは 
⑵ 市有公共施設の統廃合と廃止が加速されるのではな
いか 

⑶ 市民への説明と合意形成をどう図るのか 
 
１ 千本桜の枯損状況はどこまで改善されたのか 
２ 新川千本桜植栽事業委員会（当時）や新川千本桜の会
の長年にわたる基本的要望に応えているのか 

３ 重要観光資源としての予算と維持管理の拡充を 
 
１ ２０万人都市から近い将来始まる人口減少化について 
２ 人口減少化対策として同居・隣居・近居支援事業に取
り組むべきでは 

 

１２月８日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナウイ
ルス感染症対策に
ついて 

 
 
 
 
 
２．市庁舎整備につ
いて 

 
３．地域防災計画に
ついて 

 
 
 
 
４．公共施設につい
て 

 
 
５．待機児童につい
て 

１ 市庁舎での対応 
⑴ 現時点での対応は 
⑵ 第３波が来ていると言われる中、再度対策を徹底す
べきではないか 

２ 教育現場での対応はどうなっているのか 
⑴ 現時点での対応は 
⑵ 濃厚接触者への対応や、発症した場合の対応は 

 
市庁舎整備が延期となったが、基本設計どおり上下水道

局は移転し、倉庫等は建築するのか 
 
１ 八千代市地域防災力向上計画による取組状況は 
２ 災害対応について 
⑴ 避難所運営委員会が設置されている避難所の数及び
今後の課題は 

⑵ 要配慮者への対応は 
 
１ 旧市営村上団地跡地及び旧学校給食センター高津調理
場の進捗について 

２ 耐震性のない休止施設等の今後の方針について 
 
１ 学童保育の待機児童の人数及び現在建築中の学童保育
所の整備状況は 

２ 整備することによる待機児童への影響は 



１２月８日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．シティプロモー
ション 

 
 
２．観光施策 
 
３．広報広聴 

 
４．国際交流 
 
 
５．行政のデジタル

化 

１ 実績について 
２ 効果について 
３ 今後の取組について 
 
取組状況について 

 
広報やちよについて 

 
１ 多文化共生プランの進捗と今後について 
２ 姉妹都市タイラー市との交流について 
 
取組状況について 

 

１２月８日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新総合計画 
 
２．契約 
 
３．地域問題 

策定への今後の進め方 
 
公共工事の施工時期平準化に係る契約 

 
旧八千代台東第二小学校跡地の利活用 

 



１２月８日（火） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設ファシ
リティマネジメン
ト 

 
２．持続可能な廃棄
物行政 

 

 
 
３．観光のまちづく
り 

 

４．地域問題 

インフラ老朽化対策 
⑴ 水道施設の老朽化対策と再構築 
⑵ 下水道ストックマネジメント計画 

 
一般廃棄物処理基本計画 
⑴ 一般廃棄物処理施設 
⑵ 食品ロス削減 

⑶ 災害廃棄物処理計画 
 
１ かわまちづくり計画 
２ バラのまちづくり 
 

１ 勝田台地域の空き家対策 
２ 勝田台地域の浸水対策 

 

１２月９日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．阿蘇・米本地域
の教育について 

 
 

 
 
 
 
 
２．勝田台団地の街

路樹について 

１ コロナ禍で少人数学級こそ求められている 
２ ９月議会の市長の答弁は矛盾している 
３ 公開された一貫校の教室配置では子供が犠牲になる 
４ 設立準備委員会の会議は全て公開に 

５ 「施設分離型」から変更したことを説明していない。
米本団地で丁寧な説明会を行うべき 

６ 団地に小学校を残し、阿蘇小学校も残すことが最良の
方法 

 
街路樹の管理は公費で行うべき 

 



１２月９日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コロナ禍につい
て 

 
２．職員採用につい
て 

 
３．公共交通につい
て 

 
 
４．教育について 

１ 数値状況 
２ テレワーク状況 
 
現状と課題 

 
 
１ 東葉高速鉄道の状況 
２ 公共交通計画 
３ ＭａａＳ（モビリティ・アズ・ア・サービス） 
 
１ 小・中学校における水道光熱費対策 
２ 教育のオンライン化 
３ 部活動状況 

 

１２月９日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．予算編成方針 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市庁舎整備 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．市職員の労働条
件 

 
４．地域問題 

１ コロナ禍の中、市財政への影響 
２ 財政硬直化の改善の方策は 
３ 予算編成の基本的方針 
⑴ 不要不急の事業と位置づけられるもの 
⑵ 「行革」中間報告を踏まえ、歳入に見合った歳出は
可能か 

⑶ 国の補助制度の積極的活用 
⑷ 自主財源確保、受益者負担の適正化 
⑸ 第５次総合計画推進のための財源確保は 
⑹ 骨格予算の規模は 

４ 予算要求額の特徴、精査に伴う変動要因は 
 
１ ２度の延期で「建て替え」は可能？ 
２ 市税収入の今後の見込みは 
３ 令和３年度に基金を積み増しするのか 
４ そもそも市民合意は得ているのか 
５ 改めて市民アンケートを実施すべきでは 
６ 緊急防災・減災事業債を活用すべき 
７ 「建て替え」から「耐震補強・大規模改修」へ転換す
べき 

 
１ 会計年度任用職員 
２ 学校環境整備員 
 
私道にある雨水桝の修繕に市の補助を 



１２月９日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．京成線沿線（八
千代台、大和田、
勝田台）地域の活
性化 

 
２．八千代市女性職
員の活躍推進 

 
 
３．９月２８日の停
電による本市への
影響 

９月議会での市長発言（高架化はあきらめ、京成線沿線
地域の活性化を図る）のその後の発展状況は 
 
 
 
９月議会の答弁で、来年４月から新たに八千代市女性職

員の活躍推進プランの第２期計画がスタートするとのこと。

その詳細は 
 
１ ９月２８日に本市や佐倉市を中心に発生した大停電に
より本市清掃センターは事業を停止したが、その詳細と
対応は 

２ 他のセクションでの被害状況は 
３ この状況下での本市担当部署である危機管理課の対応
状況は 

４ 今後の災害対応は 

 

１２月９日（水） ５人目 

個別質問順序１０ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナ感染
症対策 

 
 
２．生活保護 
 
 
 

３．補聴器の助成 

１ 生活支援対策 
２ ＰＣＲ検査 

３ 感染症対策 
 
１ 受給の権利 
２ 職員体制 
３ 申請や遡及に対する市の考え方 
 

高齢者支援の一環として取り組むべき 

 


